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1.	Gutes Essen
ÆÆ Damit gute Landwirtschaft  

	 eine Zukunft hat!

•• mehr Verbraucher-schutz 

•• zu große Tier-haltung  
	 stoppen 

•• tier-freundliche Haltung 

•• umwelt-freundlichen Landbau  
	 fördern 

•• keine Gifte und Gülle  
	 ins Trink-wasser lassen 

•• Schutz von Bienen  
	 vor Chemie 

•• Land soll nur Flächen  
	 an den abgeben  
	 der Vielfalt anbaut  
	 und Arbeits-plätze schafft 

•• Fleisch und Eier  
	 gut be-schriften 

•• gute Beratung  
	 der Ver-braucher 

•• gesundes Essen  
	 in Kitas und Schulen

Wir wollen
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2.	Moderne Beweglich-keit
ÆÆ Nicht  

	 den Anschluss verlieren!

•• weniger Auto-verkehr 

•• Fahr-zeiten  
	 von Bus und Bahn  
	 sollen besser passen 

•• gleiche Preise  
	 für Bus und Bahn 

•• einfache Preise 

•• kein Wegfall  
	 von Bussen und Bahnen 

•• Bedarf  
	 von verschiedenen Menschen 		
	 be-achten 

•• mehr Rad-wege

Wir wollen

Seite 3



FÜR LAND UND LEUTE.BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN MV

Landtagswahlprogramm 2016 www.gruene-mv.de

3.	 Neue Energie
ÆÆ Wir wollen  

	 Energie-gewinner sein!

•• kein Fracking  
	 zur Gewinnung von Erdöl 
 
		  Fracking ist ein 				  
		  englisches Wort. 
		  Man spricht:  
		  Frecking. 
 
		  Bei Fracking  
		  wird Chemie  
		  in den Boden gebracht 

•• unser Land  
	 er-zeugt mehr Öko-strom  
	 als es selbst braucht 
 
		  Öko-strom ist Strom  
		  aus Windkraft  
		  oder aus Solar-Zellen 

•• Wind-kraft bringt Geld. 
	 Das soll am Ort bleiben. 

•• kein Atom-lager in Lubmin 
		   
		  Lubmin liegt 
		  an der Ostsee

Wir wollen
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4.	 Viel-fältige Bildung
ÆÆ Damit unsere Kinder 

	 fit für die Zukunft sind!

•• viele neue Lehrer 

•• bessere Schul-bildung, 
	 weil viele Schüler  
	 im Land die Schule 
	 ohne Abschluss beenden.  

•• Schulen im Dorf  
	 sollen bleiben 

•• behinderte Kinder sollen mit  
	 anderen Kindern gemeinsam lernen. 	
	 Das ist Inklusion. 

•• dazu müssen Schulen  
	 umgebaut werden 
		  Beispiel: 
		  Rampe für Rollstuhl 

•• dazu brauchen Schulen 
	 gute Lehrer 

•• kosten-losen Schüler-verkehr

Wir wollen

Seite 5



FÜR LAND UND LEUTE.BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN MV

Landtagswahlprogramm 2016 www.gruene-mv.de

5.	 Echte Mit-bestimmung
ÆÆ mit Bürger-beteiligung!

•• Volks-entscheide  
	 sollen schon 
	 ab einer  
	 von zwanzig Stimmen 
	 Erfolg haben 
 
		  Volks-entscheide  
		  sind Listen  
		  mit Unterschriften  
		  für wichtige Fragen 

•• in wichtigen Fragen sollen  
	 Bürger öfter mit-entscheiden 

•• wählen schon ab 16 Jahren 

•• Infos von Ämtern sollen                     	
	 kostenlos und einfach sein

Wir wollen  
gute Bürger-beteiligung
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6.	 Starke Familien
ÆÆ Gerechtig-keit für Alt und Jung!

•• gutes Leben für jedes Alter 

•• kostenlose Kita-plätze  

•• mehr Erzieher in Kitas 

•• mehr Mitsprache  
	 der Eltern in Kitas 

•• Wohnungen preis-wert 
	 und ohne Hindernis bauen 

•• mehr alters-gerechte  
	 Wohnungen 

•• Ärzte auf dem Dorf sichern 

•• Krankenhäuser und Ärzte  
	 müssen in der Nähe sein 

•• Pflege  
	 für alte Menschen sichern

Wir wollen
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7.	 Welt-offene Gesell-schaft
ÆÆ Damit Integration möglich wird!

•• jeder Mensch, 
	 der zu uns kommt,  
	 ist uns will-kommen 

•• keine Feinde für Fremde 

•• gegen-seitige Hilfe 
	 unter den Menschen 

•• Sprach-kurse 

•• berufliche Bildung 

•• Berufs-abschlüsse 
	 schnell anerkennen 

•• Vereinen für die Hilfe 
	  Geld geben 

•• Einsatz der Bürger fördern

Wir wollen

			   Integration ist
			   wenn deutsche  
			   und aus-ländische  
			   Menschen  
			   zusammen-kommen

Seite 8



FÜR LAND UND LEUTE.BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN MV

Landtagswahlprogramm 2016 www.gruene-mv.de

8.	 Gleiche Rechte für 	
	 Männer und Frauen

•• gleiche Arbeit  
	 und gleicher Lohn 
	 für Frauen 

•• Frauen-häuser sichern 
	  
		  Frauen-häuser: 
		  Frauen 
		  die geschlagen  
		  oder bedroht werden 
	 	 finden Schutz  
		  im Frauen-haus 

•• Lehrer sollen 
	 Männern und Frauen helfen.  
	 Sie sollen das  
	 in ihrer Aus-bildung lernen. 

•• es soll wieder eine 
	 Landes-beauftragte 
	 für Gleich-stellung geben 
			    
			   Sie passt auf 
			   ob alle Menschen 
			   gleiche Rechte haben

Wir wollen
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9.	 Gesunde Natur
ÆÆ Die Grundlage für das Leben  

	 bewahren!

•• die Natur gut schützen 
 

•• Alle Arten 
	 von Tieren und Pflanzen  
	 erhalten 
 

•• Trinkwasser schützen  
	 und Ver-schmutzung bekämpfen 
 

•• Bäume an Straßen erhalten

Wir wollen
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10.	Anständige Arbeit
ÆÆ Wir wollen gute Arbeit  

	 und Entwicklung für alle!

•• gute berufliche Bildung 
	 von Anfang an 

•• guten Start für alle 
	 im Berufs-leben 

•• leider wird noch 
	 1 von 3 
	 Ausbildungs-verträgen 
	 auf-gelöst 

•• jungen Eltern 
	 bei der Bildung helfen 

•• kosten-lose Fahrt  
	 für Menschen  
	 die einen Beruf lernen 

•• berufliche Weiter-bildung 
	 fördern 

•• Lohn endlich wie im Westen  
		  noch ist er  
		  ein Vier-tel weniger! 

•• es gibt noch  
	 zu viele Arbeits-stellen  
	 nur für kurze Zeit 

•• Aufträge soll das Land  
	 nur geben  
	 wenn Mann und Frau  
	 gleichen Lohn bekommen

Wir wollen
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11.	Zukunfts-weisende Wirtschaft
ÆÆ Neue Ideen  

	 für neuen Wohl-stand!

•• Betriebs-gründer sollen 
	 leichter Geld bekommen 

•• unsere vielen  
	 kleinen Betriebe 
	 müssen wir erhalten 

•• wir müssen Betrieben helfen 
	 bei dem Wechsel 
	 von dem alten Leiter 
	 zu einem neuen Leiter 

•• große Betriebe 
	 müssen gute neue Produkte 
	 entwickeln 

•• junge Fachkräfte fördern 

•• mit Roh-stoffen 
	 sparsam sein 

•• Roh-stoffe wieder verwenden 
	 ohne Abfall

Wir wollen
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			   Wirtschaft 
			   Das sind die Betriebe, 
			   Handwerker und Anderes.
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12.	Modernes Inter-net
ÆÆ Damit wir 

	 Zukunft gestalten!

•• schnelle Ver-bindungen 
	 mit Kabeln aus Glas-Fasern 

•• alle Städte und Dörfer 
	 verbinden 

•• Betriebe brauchen 
	 gutes Inter-net 

•• freien Zugang zum Internet 
	 an vielen Stellen 

•• Schutz der freien Information  

•• den Zugang zu Verwaltung 
	 ver-bessern 
		  Zum Beispiel:  
		  Formulare oder Wege 
	 	 im Inter-net finden

Wir wollen 
ein schnelles Inter-net 
in Mecklenburg-Vorpommern
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			   Inter-net
			   ist ein welt-weites Daten-netz.
	 	 	 Hier findet man 
			   mit dem Computer
			   viele Informationen.
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13.	Zukunfts-fester Haushalt
ÆÆ Damit wieder Geld 

	 für die Zukunft da ist!

•• genügend Geld 
	 soll da sein ohne Schulden 

•• das Geld soll 
	 vor allem da sein für 
	

•• Aus-bildung
•• Ent-wicklung 

	 neuer Produkte
•• für Schwache
•• für die Teil-habe 

	 behinderter Menschen 

•• Förder-geld des Landes 
	 einfach bekommen 

••  mehr Geld  
	 für die Städte  
	 und Gemeinden 
 
•• mehr Rechte  

	 für die Städte  
	 und Gemeinden  

•• Politiker sollen  
	 über Geld offen reden. 
	 Nicht hinter                                 		
	 ver-schlossenen Türen.

Wir wollen  
starke Städte und Gemeinden

Seite 14



FÜR LAND UND LEUTE.BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN MV

Landtagswahlprogramm 2016 www.gruene-mv.de

14.	Lebendige Kultur
ÆÆ Damit Mecklenburg-Vorpommern 

	 ein Land  
	 der Vielfalt und Kultur bleibt!

•• Theater erhalten 

•• Städte und Gemeinden 
	 müssen die Kultur fördern 

•• kleine Kultur-Anbieter  
	 sollen bleiben 

•• Angebote sollen 
	 beweglich sein 
	 und über Land kommen 

•• schöne alte Häuser 
	 sollen erhalten werden 

•• wer Bau-denkmale kauft  
	 soll sie gut nutzen

Wir wollen
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15.	Starker Rechts-staat
ÆÆ Damit 

	 Bürger-rechte bewahren!

•• die Polizei hat zu viel Rechte 
	 um von Bürgern 
	 Infos zu sehen 

•• deshalb wollen wir 
	 Privates besser schützen 

•• Polizisten sollen 
	 erkennbare Nummern haben 

•• es muss mehr Polizisten 
	 geben statt weniger 

•• die Aufgaben der Polizei 
	 müssen weniger werden 
 
		  Zum Beispiel muss nicht 
		  Polizei ein Fußballspiel 			
		  schützen 

•• Schutz vor Drogen                      		
	 ver-bessern

Wir wollen mehr Bürger-rechte
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16.	Welt-weites 
		 Mecklenburg-Vorpommern

ÆÆ Damit wir 
	 die Aufgaben gut schaffen!

•• Die Europäische Union muss 
	 demokratischer werden. 
		   
		  Es muss wieder  
		  mehr vor Ort  
		  entschieden werden 

•• Die Handels-verträge  
	 mit Amerika 
	 sollen alle 
	 lesen können. 

•• Hilfen für die Landwirtschaft 
	 müssen besser werden. 
 
		  Wir wollen

•• kleinere Flächen
•• gesunde Landwirtschaft
•• mehr Produkte vor Ort
•• mehr Arbeitsplätze  

	 auf dem Land 

•• Zusammen-arbeit  
	 mit Partnern an der Ostsee

Wir wollen
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Deshalb:
Wählen Sie am 4. September

Die Grünen!
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